

くらし彩々

娘の真心ちゃん(6)が生後半年のとき、当時の医学情報で20代まで生きられるかわからぬ難病と診断された加藤さくらさん(38)。絶望から救い出し、「今を大切に生きよう」と誓つたがせてくれたのは、真心ちゃんの笑顔でした。さくらさんは病気や障害への偏見がない、だれもが生きやすい社会にしたい、各地の講演会などに出かけています。

夫婦2人の4人家族です。小学1年生の次女・真心ちゃんは、「福山型先天性筋ジストロフィー」(辺のため、生まれつき筋力が弱く、曲がりや躊躇への偏見がない、だれもが生きやすい社会にしたい、各地の講演会などに出かけています)。

秋野幸子記者  
生きる

力で立つことができませんでした。立つことが苦しいと告げられ、さくらさんは生まれて初めて目の前が真っ暗になりました。「自分を責め何をして笑う心境になれず、幸せな人を見るたび、ねたむ気持ちでいっぱいでした」と元気よく返事します。

「病氣で困っているのは、自分で決して笑顔なのにではありません。そう思って顔を見ると、ニコニコ自分を見つめる笑顔が。専門家の方を見返すと真心ちゃんはいつも笑顔でした。

# おどけた笑顔が希望

**加藤さくらさん(38)**  
難病の次女・真心ちゃんが教えてくれた

な体験をしてほじり、積



プールが大好きな真心ちゃん。宮古島で父の悠太さんと(6月、加藤さん提供)



撮影・後藤淳

(左から) ゆとりちゃん、さくらさん、真心ちゃん

長女の  
ゆとり  
ちゃん

ち

## 福山型先天性筋ジストロフィー

徐々に全身の筋力が低下する先天性の難病。個人差がありますが、生まれつき筋力が弱く、小学校低学年ごろをピークに筋力が低下し、寝たきりになっていきます。現時点では根本的な治療法はありません。医療ケアの進歩で、長く生きられる人もいます。

「真心は病気だけれど、決して不幸ではない。そのことを完全に見過ごしてしまった。未来への不安や過去への後悔の中に生きるよりも大切にしようと、少しずつ成長していく真心を見つめ、一緒に幸せに生きようと思えるようになりました」

「ハリで少しも筋力がつき、歩くことが増えています。さくらさんは、真心ちゃんになりたい」と島旅行は、飛行機に乗ることと自体が大冒険でしたが、プールや海にも入れて大満足。毎年の恒例行事になりました。

4年前には、同じ病気の子を持つ人たちと家族会を立て上げました。患者の家族が一人で悩まず支え合える環境が広がるのも、集まって交流をしたり、ホームページ「あくやまっこ広場」に情報を載せたりしています。みんなにも、そういうふうに思ってほしいで

のドキュメンタリー映画を作りたいという依頼がきました。悩んだ末「自分たちの姿見てもいいことで病気への偏見をなくしたい」と家族で出発することを決意。映画「えがおの口ソク」ができました。

「えがおの宝物」も出版し、「心のバリアフリークリエイター」として各地へ講演に出かけます。

「以前は車いすの子を見ると『かわいそう』と思っていました。でも真心にとっては、自分で好きなところに行ける最高の乗り物。私の見方はガラッと変わりました。みんなにも、そういうふうに思ってほしいで

すね」  
前回まことに述べたが、ゆとりちゃん(8)からも学びました。ゆとりちゃんが一年生のとき、「こんな感想文を書きました。(きんじストロフィーは)もうかなななななです。『きんじ』についても「トロフィー」もついていますからです」  
「彼女は真心の病気をとてもバスを見て、ちゃんと受け入れています。いろいろ教えられます」

つながり豊かに

**きん**もあるしトロフィーもある  
**筋ジストロフィー**は豪華な名前です